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教育部中小學師資課程教學與評量協作中心 

課綱宣導議題小組討論「十二年國民基本教育資訊網」 

第 1次諮詢會議紀錄 
會議時間 中華民國 106 年 2 月 24 日（星期五）下午 1：30 

會議地點 協作中心會議室(台北市中正區徐州路 21 號) 

會議主持人 吳督學兼執行秘書林輝 記錄 洪鈺惠 

出席人員 國民及學前教育署高中及高職教育組陳視察東營、顏駿凱專案

助理、國民及學前教育署國中小組吳湘寧小姐、臺中市立臺中

家事商業高級中等學校圖書館吳主任慧貞、王曉凌小姐、陳佳

吟小姐、新屋高中陳校長大魁、財團法人主婦聯盟環境保護基

金會林常務董事玉珮、台灣家長教育聯盟陳副秘書長明恩、中

小學師資課程教學與評量協作中心高規劃委員鴻怡、鄭東昇商

借教師、洪鈺惠專案助理。 

列席人員 無。 

請假人員 李組長文富。 

                                      

壹、 主席報告： 

12年國教新課綱推動時間愈來愈接近，許多配套措施陸續上路，各界也相

當關心新課綱的實施準備情形，目前新課綱的準備工作資訊分布在各單

位，但並沒有一個網路平台整合所有資訊，這是目前需要解決的問題，因

此召開此次會議徵詢各位的意見。 

貳、 業務報告： 

一、 106 年 2 月 16 日國教署召開「十二年國民教育資訊網及宣導重點研商

會議」，該次會議重要結論臚列如下： 

1. 針對 107 課綱宣導可以使用既有的「十二年國民基本教育」網站，

台中家商全力支援平台技術。 

2. 關於「十二年國民基本教育」網站，將由協作中心課綱宣導議題小組

跨系統會議決定包含：（1）網站架構調整與版面；（2）最新消息及

宣導重點的設定；（3）各單位資料更新檢視機制；（4）各系統職責

/窗口等。 

二、 延續上述會議結論，協作中心將討論資訊平台相關事宜。 

參、 討論事項： 
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案由一：有關「十二年國民基本教育」網站架構與版面、網站內容，提請討

論。 

說  明： 請就以下面向進行意見交流。 

一、 從教師/學生/家長/一般大眾的角度會希望在網站上看到哪些內容？ 

二、 網站的呈現方式、內容排版等。 

 

發言紀要： 

一、 陳校長大魁： 

舉之前所負責的網站平台「國中畢業生適性入學宣導網站」為例，建議：

（一）瞭解不同使用者對課綱關注的議題，例如:家長可能關注的面向是

學程制；教師可能關注增能、教學、學校特色……等面向；（二）網站平

台內容需要有審核及回應機制，針對最多人的問題，可以放在 Q&A中統

一回覆；（三）推動新課綱時希望在網站平台中呈現哪些內容，與各單位

討論有共識後，請各單位提供所需資料。 

二、 高規劃委員鴻怡： 

目前各單位對 107課綱都有尚在做，或已經完成的事項，建議彙整各單

位的相關資料，利於組織網站平台的架構。 

三、 陳副秘書長明恩： 

建議：（一）網站平台以「使用者」為導向設計，瞭解使用者關注的議題

並放置在網站平台裡顯著位置；（二）善用 hashtag，方便大眾搜尋；（三）

訊息並非單一傳遞，需要有回應機制，例如：建立類似論壇的專區，提

供使用者發問；（四）關於網站經營，是否需要有人員回應民眾提問？ 

四、 林常務董事玉珮： 

建議：（一）善用視覺效果，讓使用者有新鮮感；（二）大眾關注的議題

可以以輪播方式呈現；（三）網站平台架構以「分類」為原則，盡量不要

讓使用者連結太多此網站外的其他單位官網。 

五、 陳視察東營： 

目前台中家商所經營之「十二年國民基本教育」網站，是特別為了十二

年國民基本教育所架設的網站，有存在的必要性，若現階段為了推動新

課綱而需要改版，建議：（一）將使用者「分眾」；（二）強調十二年課綱

中「師資與教學」兩個面向；（三）網站平台需要有手機版介面。 

六、 吳主任慧貞： 
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統整上述各位意見，台中家商在技術面完全可以配合，需要提供的協助

是：（一）說明網站定位；（二）網站所需之功能；（三）關於網站管考制

度部分，網站平台裡的內容分別由哪些單位負責建置、內容更新的時間。 

七、 王曉凌小姐與陳佳吟小姐，從經營「十二年國民基本教育」網站經驗分

享： 

台中家商僅支援技術層面，網站內容分別是由各單位及各縣市政府共同

更新內容，後台會寄發更新通知信給各單位負責人員，原則上每個月需

要更新兩次。 

 

決  議： 

一、 瞭解使用者對新課綱關注的議題，利於網站進行使用者「分眾」。 

二、 網站的版面設計以能吸引人為目標，不要讓使用者感覺是政令宣導。 

三、 此整合平台網站，建議聚焦於「師資」、「課程」與「教學」三面向。 

 

肆、 臨時動議：無。 

伍、 散會：下午 4時。 


